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Visita dos Membros do Conselho Municipal dos
Direitos da Pessoa Idosa de Borda da Mata ao

ILBI  Betânia da Providência  em Pouso Alegre

Os membros do Conselho Municipal
dos Direitos da Pessoa Idosa de Borda
da Mata, Luiz Rafael dos Santos, Allan
Silvério Barbosa da Silva, Marcela Mary
dos Santos Monteiro e o enfermeiro RT
do Lar Monsenhor Pedro Cintra de
Borda da Mata, Alessandro Sérgio
Teixeira, visitaram no dia 25 de julho, o
ILBI Betânia da Providência em Pouso
Alegre, com a finalidade de conhecer o
trabalho desenvolvido pela equipe
multiprofissional daquele local. Os
visitantes foram recepcionados pela
Coordenadora Administrativa Mariene

de Moraes, Enfermeira Rosália
Guimarães, Recreadora Luciene do Prado
e a Nutricionista Barbara Cristina Soares.

Foram momentos de compartilhamento
de experiências entre as instituições
asilares e também para estabelecer uma
maior proximidade do Conselho com as
instituições de atendimento a pessoa
idosa, promover o convívio social, bem
como destacar os vários benefícios que
tanto os idosos quanto a sociedade
ganham com uma simples companhia ou
uma boa conversa.

O Conselho Municipal dos Direitos da

Pessoa Idosa é um órgão colegiado, de
caráter consultivo, deliberativo,
permanente, paritário e controlador da
política de defesa dos direitos do idoso.
Dentre as várias competências, tem
como função acompanhar, avaliar e
fiscalizar os serviços de atenção a
Pessoa Idosa,  prestados a  esta
população pelos órgãos e entidades
públicas e privadas integrantes no
Município,  a lém de mobil izar,
promover e fomentar ações que visem
garantir e promover os direitos da
pessoa idosa.  

Primeira Caminhada Ecológica encanta Famílias
no Distrito do Sertãozinho em Borda da Mata

No dia 29 de julho,
o Distrito do
S e r t ã o z i n h o
promoveu sua
primeira Caminhada
Ecológica com um
percurso de 5 km
pelas trilhas da futura
2ª Corrida Lobo Guará
Ultra, agendada para
27 de agosto.

A iniciativa atraiu famílias em busca de lazer e contato com a natureza. Com lindas paisagens e proximidade com a fauna e
flora das serras locais, as famílias se divertiram enquanto as crianças tiveram uma chance única de aprender sobre o ecossistema
da região.

A Caminhada Ecológica reforçou a conscientização ambiental e preparou o terreno para a emocionante 2ª Corrida Lobo
Guará Ultra, esperada com entusiasmo pela comunidade local. O evento foi um sucesso e abre caminho para futuras edições
que fortalecerão o vínculo da comunidade com o meio ambiente.

Atletas da EFA Sertãozinho conquistam o vice-campeonato
na Copa Regional de base em Cachoeira de Minas

Na cidade de
Cachoeira  de
Minas, a equipe de
at letas  da EFA
S e r t ã o z i n h o
demonstrou seu
talento e
d e d i c a ç ã o ,
conquistando o
segundo lugar na
Copa Regional de
base. O feito foi
alcançado graças à
parceria  de
intercâmbio esportivo com a União Bordamatense, que contou com
os atletas Luan e Fellipe, sob a orientação dos técnicos Tiago Lopes
e Diego Paulista.

Na categoria sub 13, Lucas e Enzo, orientados pelo técnico Luiz
Rafael, brilharam nas partidas, contribuindo para a conquista do vice-
campeonato. Já o atleta Peterson, representando a EFA Sertãozinho,
participou pelo sub 15, mostrando habilidade e dedicação ao esporte.

O intercâmbio esportivo entre a EFA Sertãozinho e a RA Soccer
Cachoeira de Minas, comandada pelos técnicos Reinaldo Resende e
Sidney Gomes, revelou-se uma experiência enriquecedora para os
jovens atletas. Além de desenvolverem
suas habilidades no futebol, o convívio
entre os times ampliou o ciclo de
social ização e  amizade,
proporcionando aprendizados valiosos
dentro e fora dos campos.

Essa conquista mostra o potencial
dos atletas da EFA Sertãozinho e o
quanto o esporte  pode ser  uma
ferramenta para estabelecer laços e
promover o crescimento pessoal e
esportivo.

PANIFICADORA FLOR DA MATA

Pães em geral, a tradicional rosca

rainha, biscoitos, sorvetes, refrigerantes

e completa linha de mercearia.

Rua Duque de Caxias, 520 - Tel.:3445-1830 -Borda da Mata

Contribuinte Facultativo
Diariamente em meu escritório, muitas

pessoas confundem o contribuinte
facultativo com o individual. Entretanto,
esses dois contribuintes têm diferenças
importantes, sendo que, a principal
delas é que o facultativo escolhe
contribuir, enquanto que o contribuinte
individual é obrigatório.

O que é o contribuinte facultativo?
O contribuinte facultativo é tipo de

filiação ao INSS, para o segurado que
não trabalha e que não recebe nenhuma
remuneração, mas mesmo assim tem o
interesse de utilizar seus direitos a
benefícios e serviços previdenciários no
momento em que tiver necessidade,
como por exemplo, auxílio doença, salário
maternidade e aposentadoria.

Quais são os requisitos para ser um
contribuinte facultativo?

-ter mais de 16 anos;
-não exercer atividade remunerada;
-não ser filiado a um regime próprio de

previdência;
-contribuir para o INSS.
Quais são os planos de contribuição

do contribuinte facultativo?
Os planos de contribuição do

contribuinte facultativo se dividem em
três diferentes alíquotas de contribuição:

-plano normal (20%);
-plano simplificado (11%); e o
-plano para o facultativo baixa renda

(5%).
Importante esclarecer que o

contribuinte tem o direito de se
aposentar por idade ou por tempo de
contribuição no plano normal; já as
contribuições no plano simplificado
valerão somente para uma aposentadoria
por idade.

Então se você é dona de casa, pessoa
que se dedica exclusivamente ao
trabalho doméstico de sua residência,
síndico de condomínio (quando não é
remunerado e não exerce outra atividade
remunerada), marido ou esposa que
acompanha seu cônjuge no exterior,
pessoa que mora fora do Brasil, bolsista
que se dedica exclusivamente à
pesquisa, curso de especialização, pós-
graduação, mestrado ou doutorado, no
Brasil ou exterior, estagiário, poderá
recolher o INSS de forma facultativa  e
ter direito previdenciário.

Ficou em dúvida se está recolhendo
corretamente ou se poderia recolher
como facultativo? Consulte um
advogado especialista em direito
previdenciário.

Mariana Godoy Rodrigues, advogada especialista em Direito Previdenciário.
(35)99931-4878

BOM REPOUSO
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Padaria Primor - Um doce de Padaria
Pizzas,

salgados,
lanches,
bolos,

brioches
e muito
mais!!!

Rua Silvio Monteiro de
Carvalho, 32 - Centro

Borda da Mata
Telefones:

(35)3445-1727/ 3445-1291

Avenida Profírio Ribeiro de
Andrade,130, continuação

da Vicente Simões.
Bairro Fátima - Pouso Alegre

Telefone:
(35)3646-2000

Em Pouso
Alegre,

servimos
almoço self-

service.

Saúde Municipal em Borda da Mata recebe mais de 30 milhões de reais em investimentos de 2021 a 2023

A área da saúde é uma das principais
prioridades da gestão municipal em
Borda da Mata, e a administração tem
trabalhado incansavelmente para ampliar
e modernizar o atendimento médico na
cidade, proporcionando comodidade e
qualidade de vida para a população.

Ampliação e Modernização das

Unidades de Saúde

O complexo de saúde de Borda da
Mata foi ampliado e modernizado. As
unidades básicas de saúde foram

renovadas, oferecendo serviços mais
eficientes e acolhedores para os
cidadãos.

Novas Unidades de Saúde:

Compromisso com a Comunidade

A gestão municipal está
comprometida em expandir ainda mais a
rede de atendimento de saúde na cidade.
Está prevista a construção de novas
unidades básicas de saúde em diferentes
áreas do município.

A primeira delas, a UBS São Judas, está

prestes a ser construída. Esse bairro, um
dos mais populosos da cidade, terá um
atendimento ambulatorial de consulta
mais próximo e acessível, evitando que
os moradores precisem se deslocar para
regiões distantes em busca de
atendimento.

Investimentos Significativos na Saúde

Em 2021 a 2023, a atual gestão realizou
investimentos significativos na saúde,
totalizando mais de 30 milhões de reais.
Esses recursos foram empregados em

diversos exames e tratamentos, buscando
oferecer uma cobertura médica
abrangente e de qualidade para todos os
cidadãos.

Dentre os procedimentos realizados,
destacam-se 410 exames de tomografia,
260 ressonâncias magnéticas, 600 exames
cardiológicos, 700 oftalmológicos e 3 mil
ultrassons. Além disso, os investimentos
em medicamentos foram reforçados,
garantindo a regularização da distribuição
e proporcionando o acesso adequado

aos tratamentos necessários.
Programa Saúde da Mulher: Cuidando

com Dedicação

O programa Saúde da Mulher também
recebeu atenção especial da
administração municipal. Com
investimentos superiores a 140 mil reais,
foram realizados, 272 mamografias, 195
exames de Papanicolau e 287 ultrassons.
Essa atenção dedicada à saúde feminina
reflete o compromisso em cuidar de todas
as camadas da população.

Mais de 500 metros na estrada
principal do Distrito do Sertãozinho
em Borda da Mata serão pavimentados

A Prefeitura de Borda da Mata, por
meio da Secretaria de Obras, está prestes
a iniciar mais uma empreitada: a
pavimentação com bloquetes de mais de
500 metros na estrada principal do
Distrito do Sertãozinho.

Essa iniciativa visa resolver os
problemas recorrentes enfrentados
durante o período chuvoso, que geram
transtornos para toda a população.

Essa obra será executada com recursos
próprios do município. O investimento
total será de R$ 453.044,86,
demonstrando o compromisso que tem
em proporcionar melhorias para a cidade.

As máquinas estão em ação com esse
projeto que certamente trará grandes
benefícios.    “ É uma conquista que
todos podemos celebrar juntos”, diz o
Prefeito Afonso.

Borda da Mata participa do
Programa Saúde em Rede

O Programa Saúde em Rede está em
sua terceira onda de expansão no estado
de Minas Gerais, e Borda da Mata faz
parte desse projeto. Esse programa tem
como objetivo trazer melhorias no
atendimento de todos os munícipes,
fomentando espaços de discussão na
equipe para promover a Educação
Permanente em Saúde.

As práticas e processos de trabalho
de toda a equipe serão redefinidas, com
padronização nos atendimentos, através
da criação de Protocolos e Manuais de
Normas e Rotinas. A intenção é
estruturar toda a Rede de Atenção à
Saúde, fortalecendo o trabalho em
equipe e as práticas Interprofissionais
colaborativas, melhorando o
acolhimento, a agilidade do atendimento
e a qualidade do serviço prestado.

Para que as equipes possam colocar
em prática todas as exigências do
programa, será necessário que a
Unidade feche por pelo menos um
período por mês, quando os
profissionais estarão reunidos para
desenvolver a melhor forma de
atendimento, de acordo com as
necessidades de todos, baseado no
perfil epidemiológico de cada Unidade.

“Desta forma, contamos com a
compreensão de todos, caso procurem
a Unidade em um desses dias e esta
esteja fechada. Com certeza, é para um
bem maior de todos nós!

Para mais informações, confira o
Programa na íntegra: Resolução SES/
MG nº 7.784, de 21 de outubro de 2021",
diz a Secretária de Saúde, Maísa
Monteiro.

Encontro com Diabéticos é realizado em Borda da Mata
No dia 28 de julho, ocorreu em Borda da

Mata,  o evento de saúde pública
“Encontro com Diabéticos”. A iniciativa
foi promovida pela Secretaria de Saúde,
por meio da Estratégia de Saúde da Família
(ESF) do Centro, e contou com a
participação da nutricionista Priscila
Cândido, da enfermeira Débora Brandão e
da médica Ana Clara. Os temas abordados
foram “Alimentação adequada para
diabéticos” e “Cuidados com a doença e
com os pés”. Após as palestras, os
pacientes presentes passaram por
avaliações da sensibilidade dos pés
realizadas pela enfermeira Débora e pela
médica Ana Clara. Para encerrar o evento,
foi servida uma salada de frutas especialmente adequada para o consumo de pessoas diabéticas.

O encontro foi altamente produtivo, e a organização acredita que essa ação contribuirá significativamente para melhorar a
qualidade de vida desses pacientes, que saíram do local bem orientados e preparados para aplicar o conhecimento em seu dia
a dia.

“Agradecemos à Secretaria de Saúde pela colaboração e apoio ao evento, assim como a todas as pessoas que estiveram
presentes, em especial aos nossos pacientes diabéticos”, diz a organização do evento.

Secretaria de Saúde de Borda da Mata
faz levantamento de Pets para castração

A Prefeitura de Borda da Mata, por meio da Secretaria de Saúde,
está empenhada em promover ações que visam o bem-estar animal
na cidade. Com isso, anunciou a realização de um importante
levantamento para quantificar a demanda de animais que
necessitam passar pelo processo de castração.

A castração é uma medida essencial para o controle populacional
e a saúde dos animais, além de contribuir para a redução do
abandono e dos maus-tratos. Portanto, o objetivo é atender a
todos os animais que necessitam desse cuidado de forma efetiva
e precisa.

Inicialmente, serão priorizados os animais cujos tutores estão
inscritos no Cadastro Único (CAD Único), bem como os
cuidadores de animais de rua. Essa ação visa garantir que os
animais mais vulneráveis e seus responsáveis sejam atendidos
com prioridade.

Novos servidores da Educação de Borda
da Mata tomam posse e recebem as boas-vindas
com orientações sobre suas atribuições

Em uma cerimônia realizada no dia 21
de  julho, na Escola Municipal
Professora Diva Ribeiro dos Santos, os
novos servidores da Educação,
aprovados no Concurso, tomaram posse
de seus cargos em um momento de
grande expectativa e entusiasmo. A
solenidade contou com a presença das
servidoras do Departamento de
Recursos Humanos, Tatiane Marçal,
Andressa Machado, Paloma Silva,
Ediméia Oliveira e Melissa Rosa.

Os recém-empossados foram
recepcionados pela Secretária de
Educação, Sra. Gláucia Brandão
Guilherme, e pelos demais membros da
equipe gestora da pasta, Jaqueline

Pereira da Silva e Andréa Márcia Rosa.
Os discursos enfatizaram a importância

dos novos servidores para o
fortalecimento do sistema educacional
do município, destacando o
compromisso com a oferta de uma
educação de qualidade. Foram
repassadas informações essenciais para
o desempenho de suas funções,
incluindo orientações sobre as
atribuições específicas de cada cargo e
os procedimentos administrativos da
Secretaria de Educação.

Durante as orientações, foi ressaltada
a importância do respeito à diversidade
cultural e à inclusão, enfocando a
necessidade de proporcionar um
ambiente acolhedor e igualitário para
todos os estudantes e profissionais da
rede.

“A formação dos cidadãos de nossa
sociedade é fundamental e cada um de

vocês desempenha um papel crucial
nesse processo. Contamos com o
comprometimento de todos para
alcançarmos um futuro próspero por
meio da educação”, salientou a
Secretária de Educação.

Além disso, foram apresentados os
principais programas e projetos da
Secretaria de Educação, com o
objetivo de engajar os novos
servidores nas iniciativas já existentes
e incentivá-los a trazer novas ideias e
soluções para aprimorar o sistema
educacional.

“Desejamos sucesso a todos os
novos servidores e reiteramos nosso
compromisso em trabalhar juntos em
prol da Educação de Borda da Mata,
certos de que, com dedicação e
empenho, alcançaremos patamares
cada vez mais elevados”, finalizou a
Secretária de Educação.

Novos servidores da Educação Municipal
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EFA Sertãozinho em Borda da Mata
participa da abertura da final do campeonato
regional de futsal em Ouro Fino

No dia 28 de julho, a EFA
Sertãozinho em Borda da
Mata  foi convidada a
participar da cerimônia de
abertura da final do
Campeonato regional de
futsal adulto no Ginásio do
Éden Clube, na cidade de
Ouro Fino. As equipes sub
17 da EFA Sertãozinho e do
Espaço Futsal fizeram uma
partida emocionante, com
vitória do Espaço Futsal por
7x4. Durante a cerimônia, o
goleiro Kailan foi eleito o
melhor atleta pela equipe da
EFA Sertãozinho e Kleber o
melhor atleta pela equipe do
Espaço Futsal, ambos
receberam brindes pela ótima
atuação. Na grande final, a
seleção de Ouro Fino foi a
campeã ao vencer a Cafeeira
de Bueno Brandão por 11x1.

Atletas da Equipe Lobo Guará Ultra
Trail de Borda da Mata  brilham na
Corrida Rústica em Bom Repouso

No dia 30 de julho, a equipe de atletas
Lobo Guará Ultra Trail mostrou todo seu
talento e dedicação na Corrida Rústica
na cidade de Bom Repouso. Com
participações em diversas categorias, os
atletas conquistaram ótimas colocações
e trouxeram orgulho para sua equipe.

Categoria Adulto: Na categoria adulto,
os irmãos Edson Nocinto e Anderson
Nocinto se destacaram. Edson
conquistou o 30º lugar, enquanto
Anderson ficou em 34º lugar.

Categoria Kids: Os atletas da equipe
também deram um verdadeiro show na
categoria Kids. Na faixa etária de 3 a 5
anos, Manuela Nocinto brilhou e
conquistou o 2º lugar no feminino. Já na
faixa etária de 6 a 8 anos, Vitor Luiz
sagrou-se campeão no masculino, e
Yvini Nocinto conquistou o título
feminino. Juliana Nocinto também teve
um desempenho impressionante e foi
vice-campeã nessa mesma categoria.

Categoria de 9 a 12 anos: Na faixa
etária de 9 a 12 anos, os atletas da
equipe Lobo Guará Ultra Trail
continuaram mostrando seu talento.
João Pereira foi o grande campeão no
masculino, enquanto Ibrahim Nocinto
conquistou o vice-campeonato na
mesma categoria.

Categoria de 13 a 16 anos: Nessa
categoria, os atletas também brilharam.
Mateus Messias foi o campeão, e Luiz
Henrique conquistou o vice-
campeonato no masculino.

Próximos desafios: Mesmo após os
excelentes resultados na Corrida Rústica
em Bom Repouso, a equipe Lobo Guará
Ultra Trail não pretende descansar. Os
atletas já estão focados e se preparando
para a próxima corrida, a Lobo Guará
Ultra Trail no distrito do Sertãozinho,
que acontecerá no dia 27/08. A equipe
está confiante e determinada a mais uma
vez mostrar seu talento e dedicação nas
trilhas desafiadoras do percurso.

Com tantas conquistas e
performances impressionantes, a equipe
Lobo Guará Ultra Trail demonstra que é
uma das principais representantes do
esporte na região, sendo exemplo de
determinação e superação para atletas
de todas as idades.

Ganhadores do Segundo Show de Prêmios
Produtor Consciente 2023 em Bom Repouso

Parabéns a todos os ganhadores!!!

Campeonato de Futsal
em Bom Repouso

Mais um campeonato concluído com sucesso.
Obrigada Deus pelo dom de fazer a felicidade de muitos através do

esporte.
Obrigada aos times que mais uma vez abrilhantaram nossas noites.

Aos finalistas: que jogo foi esse? Digno de final!!
Parabéns ao campeão!!!

Talita Bertolacini

Departamento Municipal de Esporte de Bom Repouso
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Borda da Mata realiza evento “Saúde na Praça” no Dia Nacional da Saúde

No dia 04 de agosto,  Dia Nacional da Saúde, a praça de Borda da Mata se tornou um centro de cuidados e bem-estar com o evento “Saúde na Praça” realizado pela Prefeitura através da Secretaria de Saúde. Tendas
ofereceram serviços de medição de hipertensão, diabetes, testes rápidos e atendimentos para saúde mental. Além disso, a Academia da Saúde promoveu um animado “Aulão de Ginástica”. O evento reuniu a
comunidade em busca de prevenção e cuidados com a saúde, incentivando hábitos saudáveis e conscientização sobre a importância do autocuidado.

Tocos do Moji: Novos Calçamentos iniciados em agosto melhoram rotas no município

Distrito Fernandes em direção à Amoreira

Distrito Sertão da Bernardina em direção a Borda da Mata

No mês de agosto, a cidade de Tocos do Moji está
passando por uma verdadeira transformação em suas
rotas, graças às obras de calçamento que estão em
andamento. Três importantes vias estão recebendo
melhorias que prometem não apenas facilitar o
acesso, mas também proporcionar maior conforto e
segurança para os moradores. As obras estão a todo
vapor e já estão chamando a atenção de quem passa
pelas regiões beneficiadas.

1. Saída para o Bairro Capinzal:  A primeira das
obras de calçamento está acontecendo na saída para
o Bairro Capinzal, uma das áreas movimentadas da
cidade. Com o objetivo de modernizar a infraestrutura
viária e facilitar o fluxo de trânsito, essa intervenção
promete trazer benefícios para os moradores locais e para todos aqueles que utilizam a via. Além disso, a estética da área também está sendo aprimorada, contribuindo para uma paisagem mais agradável.

2. Distrito Fernandes em direção à Amoreira:

A segunda obra de calçamento está acontecendo no Distrito Fernandes, proporcionando uma nova rota em direção à Amoreira. Essa intervenção é especialmente significativa, pois está conectando duas
comunidades importantes. O novo calçamento facilitará o acesso a serviços essenciais.

3. Distrito Sertão da Bernardina em direção a Borda da Mata:

A terceira obra de calçamento está acontecendo no Distrito Sertão da Bernardina, direcionada à rota que segue até Borda da Mata. Essa expansão da infraestrutura viária é aguardada com grande expectativa pelos
moradores, já que abrirá novas possibilidades de deslocamento e acesso a áreas vizinhas. Além disso, a obra contribuirá para aumentar a acessibilidade da região, beneficiando pedestres e motoristas.

Saída para o Bairro Capinzal

No dia  27 de julho, o CRAS (Centro de Referência de
Assistência Social) realizou a VIII Conferência Municipal de
Assistência Social – Senador José Bento. A edição deste ano
teve como tema: “Reconstrução do SUAS: O SUAS que temos
e o SUAS que queremos”.

A programação contou com exposição dos trabalhos
manuais do Projeto Conviver, apresentação do Serviço de
Convivência e Fortalecimento de Vínculo (SCFV). A
Conferência foi ministrada pela Assistente Social Ivanilda
Silva e Assistente Social convidada, Samira.

Conferência Municipal de Assistência
                Social  de Senador José Bento -2023



TRIBUNA POPULARTRIBUNA POPULARTRIBUNA POPULARTRIBUNA POPULARTRIBUNA POPULAR66666
1234567890123456789012345678901212345678901
1234567890123456789012345678901212345678901
1234567890123456789012345678901212345678901
1234567890123456789012345678901212345678901
1234567890123456789012345678901212345678901
1234567890123456789012345678901212345678901
1234567890123456789012345678901212345678901
1234567890123456789012345678901212345678901
1234567890123456789012345678901212345678901

DIRETDIRETDIRETDIRETDIRETO DO DO DO DO DA POLÍCIAA POLÍCIAA POLÍCIAA POLÍCIAA POLÍCIA
Colaborador:  SD PM SIGNORETTE SD PM SIGNORETTE SD PM SIGNORETTE SD PM SIGNORETTE SD PM SIGNORETTE

 Fone:(035)3445-3320

Borda da Mata - MG

   Abertura  de firma, Previdência Social,
Imposto de Renda de

pessoa  Física e Jurídica, contratos,
construção civil e  Contabilidade em geral

JC Contabilidade

Deputados Odair Cunha e Ulisses Gomes visitam
Borda da Mata e acompanham obras em andamento

No dia 05 de agosto, Borda da Mata
recebeu  a visita oficial dos Deputados
Federal Odair Cunha e Estadual Ulysses
Gomes, acompanhados pelos secretários
municipais, servidores e munícipes,
contou também com a presença dos
vereadores da cidade.

Em um encontro de suma importância,
eles vieram acompanhar de perto a
aplicação dos recursos provenientes das
emendas que indicam para o
desenvolvimento da cidade. Essa

iniciativa reflete o compromisso e a
parceria firmada em prol do progresso de
Borda da Mata.

Durante a visita, os parlamentares
puderam conhecer de forma transparente
e detalhada como os recursos estão
sendo investidos em projetos
fundamentais para a comunidade, como
obras de infraestrutura, educação, saúde
e tantos outros setores que impactam
diretamente a vida dos cidadãos.

“Agradecemos imensamente a

presença e o interesse dos deputados
Odair Cunha e Ulysses Gomes em
acompanhar de perto os resultados das
emendas destinadas ao nosso município.
Isso demonstra o compromisso dos
representantes eleitos com o nosso
município. Seguimos empenhados em
aplicar de maneira responsável e
transparente todos os recursos
recebidos, visando sempre o bem-estar e
o desenvolvimento de Borda da Mata”,
diz o Prefeito Afonso.

Borda da Mata - Promovendo o Bem-Estar Social:
Um Compromisso com a Comunidade

Cuidar dos moradores é a missão que guia a
administração de Borda da Mata, especialmente
quando se trata da área de assistência social. O
Centro de Referência de Assistência Social (CRAS)
é uma importante instituição que oferece uma ampla
gama de oficinas e cursos, com destaque para o
programa “ Amanhecer”.

Alimentando a Solidariedade
Um dos principais objetivos da administração é

distribuição de alimentos para a população, e essa
promessa foi cumprida com grande sucesso. Mais
de 80 mil litros de leite e 120 mil pães foram
distribuídos para as famílias de Borda da Mata,
proporcionando um reforço alimentar essencial
para muitos lares.

O comprometimento com a comunidade é evidente, e todos estão empenhados em ajudar aqueles que precisam, colocando o bem-
estar da população em primeiro lugar.

Oficinas e Cursos Transformadores
O CRAS oferece uma variedade de oficinas e cursos que têm um impacto transformador nas vidas de muitas famílias da cidade. Desde

a formação em manicures, cuidadores de idosos, tratoristas, soldadores e muito mais, a iniciativa está proporcionando novas oportunidades
e qualificações para a população local.

Os cursos técnicos e profissionalizantes não apenas capacitam os participantes para o mercado de trabalho, mas também ajudam a
melhorar a realidade de muitas famílias, proporcionando maior estabilidade e perspectivas para o futuro.

Secretaria de Assistência Social

Borda da Mata

Foragido da Just iça  é  preso
traficando drogas a dois usuários no
Bairro Santa Rita em Borda da Mata

No dia 25 de Julho,  as guarnições PM
realizaram Operação Antidroga visando
coibir o tráfico ilícito de entorpecente,
sendo realizado abordagens em vários
pontos tidos como “bocas de fumo” do
município. Foi obtido informações que
um traficante de drogas de nome L.M.P,
fora visto em uma residência no bairro
Santa Rita. De posse das informações
foi realizado aproximação cautelosa,
haja vista que o provável autor, já havia
se evadido dos militares em data pretérita
e que havia denúncias que ele estaria
em posse de uma arma de fogo.

Ao chegar próximo a residência alvo
das denúncias, e chamar no portão pelo
proprietário do imóvel, L.M.P. olhou pela
janela, e ao ver que havia um policial
posicionado do lado de fora,
observando o imóvel, tentou se evadir
pelo telhado. Que ao se dar conta que a
ação não seria bem sucedida, se
entregou aos “Homens da Lei”.

No interior da residência se
encontrava A.V.P.D. e L.H.P.P., os quais
relataram ser usuários de drogas. Ao ser

realizado buscas no interior da
residência, foram encontradas 11 buchas
de substância análoga a crack,
embaladas e prontas para a venda, 01
bucha de maconha, 02 pedras grandes
de substância análoga a crack e 01
balança de precisão. Ao serem
questionados sobre os materiais ilícitos
que estavam na residência, L.M.P.
assumiu a posse dos entorpecentes.

Diante do exposto verificou-se no
sistema informatizado da PMMG, que
constava em desfavor de L.M.P.
mandado de prisão, sendo assim, foi
dada voz de prisão ao autor pelo crime
de tráfico de drogas, bem como dado
cumprimento ao mandado de prisão. Foi
dada voz de prisão a A.V.P.D. e L.H.P.P.
pelo crime de uso/consumo de drogas.
Após confecção do Auto de Corpo de
Delito, L.M.P. foi encaminhado para a
Delegacia de Polícia Civil, no município
de Pouso Alegre, e A.V.P.D. e L.H.P.P. ao
quartel da PMMG, de Borda da Mata para
a lavratura do Reds-TC, e a liberação
posteriormente.

TELEFONES DE EMERGÊNCIA DA
POLÍCIA MILITAR EM BORDA DA MATA:

190 ou (35) 9-9829-1493

Estamos localizados na Rua
Eduardo Amaral, 311

Centro - Borda da  Mata - MG.
FAÇA-NOS UMA VISITA

E CONFIRA NOSSOS PREÇOS!!!
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Copinha de Futebol de Campo nas férias de
julho em Bom Repouso é sucesso garantido

Bom Repouso - E
assim concluímos
nossa Copinha.

Obrigada a todas as
equipes que

participaram. O mês de
julho foi divertidíssimo

com vocês.
Agradecer aos

treinadores, pais e
atletas que

presenciaram nossa
Copinha. Vocês são

demais!
As equipes campeãs

parabéns!!!
A minha equipe que

não mediu esforços
para que nossa

Copinha fosse além de
muito organizada,
muito divertida.
E assim fechamos

nossa semana e nosso
mês de férias.

Aguardo vocês ano
que vem, se Deus
assim nos permitir
Aos Secretários de

Esportes e Prefeitos
das cidades vizinhas,

meus queridos colegas
que nos prestigiaram,

Muito obrigada
pelo apoio!

Talita Bertolacini

Departamento

Municipal de Esporte

de Bom Repouso

Creche Margarida Bernardina da Rosa desenvolve projeto “Cachinhos Dourados fazendo mingau”

A Creche Margarida Bernardina da Rosa de Tocos do Moji  mostrando todo encantamento e desenvolvimento das nossas crianças... Educação de excelência com o Sistema de Ensino Aprende Brasil e
profissionais comprometidos. Parabéns à Prefeitura que vem proporcionando as ferramentas necessárias para que a Educação aconteça e assim nossas crianças caminhem para um futuro promissor e com dignidade
às famílias Tocosmojiense. A professora Mayara e as monitoras Cibele e Tatiane fazendo um belo trabalho, atividade de preparação de um mingau com os pequenos. A professora fez a iniciação com a contação de
histórias, “ Cachinhos Dourados fazendo mingau” e no dia seguinte com a participação da nutricionista Gislaine que passou um vídeo de como fazer mingau, em seguida as crianças foram preparadas com um avental
e toca para ressaltar a importância da higiene e seguindo com as orientações da
professora e nutricionista as próprias crianças cortaram a banana e o morango para
serem acrescentados no mingau. Para encerrar todos experimentaram e a nutricionista
falou da alimentação saudável, de como é importante para nossas vidas ter um corpo
com muita energia e disposição para fazer nossas tarefas a cada dia. Obrigado a todos
que trabalham na Instituição e cuidam muito bem das nossas crianças!!!!

Departamento Municipal de Educação

Tocos do Moji

Tocos do Moji realiza primeira
Clínica de Futebol e Avaliação

de Performance Esportiva
Nos dias 04 e 05 de Agosto,

aconteceu a primeira Clínica de
Futebol e Avaliação de
Performance Esportiva, com a
presença do Presidente da
equipe XV de Jaú, Careca
Paiva.

No dia 04, o então
presidente observou e avaliou
as atividades pedagógicas,
realizadas pelos professores
da Escolinha, realizou um bate
papo com os atletas sobre
componentes importantes
para uma boa performance não
apenas para o futebol mas
também para vida.

No dia 05, foi realizado jogos
treino com crianças e
adolescentes de todo município para avaliação a performance deles. Alguns atletas se
destacaram e serão monitorados por mais tempo.

Ponte do Bairro Brumado em Borda
da Mata ganha novo madeiramento
e Bairro Gaspar ganha nova ponte
A Prefeitura de Borda da Mata, por

meio da Secretaria de Obras, está
empenhada em garantir a segurança e a
qualidade de vida dos moradores. Dando
continuidade aos esforços, ela anuncia
a manutenção da ponte localizada no
Bairro Brumado. “Nossa equipe está
trabalhando para substituir todo o
madeiramento antigo por um novo e
resistente. A manutenção das pontes é
uma prioridade para a Prefeitura, pois
reconhecemos a importância dessas
estruturas para o desenvolvimento da
cidade e para a comodidade de todos.
Com a troca do madeiramento antigo,
estamos garantindo a durabilidade e a
segurança desses pontos de acesso tão

vitais para a nossa comunidade”, diz a
Secretária de Obras, Rita Carvalho e
acrescenta: “Em consonância com esse
compromisso, temos o prazer de anunciar
a construção de uma nova ponte no
Bairro Gaspar. Nossa equipe trabalhou
arduamente utilizando materiais de alta
qualidade para garantir a robustez dessa
estrutura.

A preservação das pontes é uma das
principais prioridades da Administração,
pois reconhecemos o papel fundamental
dessas vias para o progresso da cidade e
para a comodidade de todos os munícipes.
Com essa nova ponte, estamos
assegurando a longevidade e a segurança
desses importantes pontos de acesso.”

Ponte do
Brumado

Ponte do
Gaspar

Farmácia Estrela da Mata
Farmacêutico  Responsável: Victor Campos

 Brandani Júnior  - CRF - 21681
Entrega rápida - atendimento a

domicílio
 medicamentos - perfumaria - descontos

e promoções e condições especiais

Farmacêutico
em período

integral

Praça Antonio Megale, 66 - Centro
Borda da Mata - MG -

Tel.:(35)3445-1311

A Estrela de
Sua Saúde!!!

“Não cobro gratidão, mas a ingratidão
me incomoda” (Autor desconhecido)



   TRIBUNA POPULAR   TRIBUNA POPULAR   TRIBUNA POPULAR   TRIBUNA POPULAR   TRIBUNA POPULAR88888

Prefeitura de Tocos do Moji está construindo Galeria Pluvial em Rua do centro da cidade

No dia 02 de Agosto, a Prefeitura de Tocos do Moji fez  o acompanhamento da Obra de Construção de Uma Galeria Pluvial em Concreto Armado com 67,90 metros lineares, com dimensão de base 2,50 x 2,0 metros
de altura, sendo 48,60 metros de comprimento na Rua Julião Ferreira da Silva e 19,30 metros de comprimento na Rua Antônio Mariano da Silva no centro da cidade.

Alunos de Tocos do Moji fazem projeto “Arte ao Ar Livre” no ponto turístico Porteira do Céu

O dia 26 de julho foi um dia muito especial para estudantes de Tocos do Moji. Eles foram levados para a oficina de artesanato, período da manhã, na “Porteira do Céu”, ponto turístico entre Tocos do Moji e Borda
da Mata.

Foi para atender ao projeto “ARTE AO AR LIVRE” elaborado pela Professora Fátima Carvalho.
“Agradecemos a todos que participaram e abraçaram o projeto: nosso gestor Sr. Ronaldo, nossa psicóloga Tainá Resende e a pedagoga Lia. Parabenizamos também aos nossos alunos pela colaboração. São

eventos como esse que faz a diferença, pois nossos alunos guardarão na memória esses momentos de convivência e descontração com os amigos”, diz a Professora Fátima Carvalho.

Alunos de Técnico Agropecuária e Engenharia Agronômica do Instituto Federal
de  Inconfidentes promovem encontro com produtores de leite de Tocos do Moji

No dia de 02 de Agosto, no
Auditório da Câmara Municipal de
Tocos do Moji, aconteceu um bate
papo com os Produtores de Leite do
Município e os Alunos de Técnico
Agropecuária e Engenharia
Agronômica o GEBOV – Grupo de
Estudos em Bovinocultura do Instituto
Federal de Educação, Ciência e

Tecnologia - Campus de Inconfidentes.
O grupo é comandado pelo

Coordenador Professor André da Cruz
França Lema Médico Veterinário e
Zootecnista. Os alunos apresentaram
o projeto e explicaram resumidamente
como pretendem trabalhar e passar
conhecimento aos produtores Rurais
exemplificando sobre o manejo da

silagem, algumas doenças corriqueiras
do gado, qualidade do leite e
melhoramento genético do rebanho. O
Objetivo do Projeto é trazer aos
produtores de leite do município novos
conhecimentos para alavancar a
produção de leite e a sustentabilidade
e consequentemente a lucratividade de
todos.

O Projeto conta com total apoio da
Prefeitura de Tocos do Moji e também
da Emater – Escritório local de Tocos
do Moji.

O prefeito Nidão enfatiza que deve
invest i r  em conhecimento aos
produtores rurais uma vez que o
município é tipicamente rural.

“Agradecemos a iniciat iva do

Grupo GEBOV em trazer
conhecimento e informação para
nossa cidade em especial  ao
Estudante Tocosmojiense em
Engenharia Agronômica Leonardo de
Assis Alves que mobilizou os colegas
para a implantação do projeto em
Tocos do Moji”, finaliza o Prefeito
Nidão.

Secretaria de Saúde de Tocos do Moji promove II Encontro do Grupo Gestar

Com o objetivo de trazer à reflexão e propiciar conversas sobre temas importantes na gestação, a Secretaria Municipal de Saúde juntamente com a Estratégia Saúde da Família de Tocos do Moji promoveram na
Câmara Municipal o Segundo Encontro do Grupo Gestar e o tema escolhido para este dia foi “ Cuidado com o recém-nascido”

Com a presença da Dra. Roselaine Salgado - Médica Estratégia Saúde da Família e Pediatra da rede Municipal e Gabriela Pereira - Secretária Municipal de Saúde.

E s c o l a s  d a  R e d e  M u n i c i p a l  d e  E n s i n o  d e  To c o s  d o  M o j i
real izam Projeto sobre Bullying entre  abri l  e  julho deste  ano

Bullying não é legal! Refletindo a esta afirmação,
que as escolas da Rede Municipal de Ensino de Tocos
do Moji, realizaram entre os meses de Abril a Julho de 2023, o Projeto Bullying, no objetivo de trabalhar a
prevenção e o combate a qualquer forma de intimidação sistemática, uma temática que precisa ser abordada dentro do âmbito escolar, considerando que a escola não está imune a estes tipos de violências.

Diante do contexto e pelo fato das crianças e adolescentes serem as futuras gerações e os agentes que podem transformar a realidade do meio em que vivem; por meio do suporte da Equipe Pedagógica da Educação
e o protagonismo dos professores regentes dos anos iniciais e o professor de ensino religioso dos anos finais, foram abordados vídeos educativos, atividades lúdicas, cartazes com os tipos de bullying, as causas
e meios de prevenção, para que os alunos viessem a desenvolver o senso crítico quanto ao assunto proposto.

Para fomentar o projeto, a Equipe Psicossocial da Educação, com a participação dos professores, promoveu uma roda de conversa com os alunos do 6º ao 9º ano das Escolas Ambrosina Maria de Jesus e Benedito
Caetano de Faria, por meio da dinâmica “Mitos e verdade”, onde os estudantes tiveram o momento de debaterem opiniões, expressarem sentimentos, expor convicções e esclarecimentos quanto a temática abordada.
O objetivo foi fortalecer a empatia, o respeito, a união entre a comunidade escolar e trabalhar as habilidades socioemocionais estabelecidas na BNCC – Base Nacional Comum Curricular.

Vem aí o 1º Festival de Viola de Borda da Mata!

Prepare-se para vivenciar o encanto da música raiz e a magia das violas em um evento único: "O Fazer e Tocar em Minas". Promovido
 pela prefeitura através do Departamento de Cultura e Turismo, esse festival promete celebrar a tradição e a cultura de Minas Gerais.

Anote na agenda: 18 e 19 de agosto!

Tudo acontecerá na Praça Antônio Megale. Então, marque na sua agenda, convide os amigos e familiares, e venha viver momentos
inesquecíveis no 1º Festival de Viola de Borda da Mata. A tradição e a música de Minas estão esperando por você!


